
 

 

  令和５年第４２回選挙管理委員会定例会会議録 

   

開催日時 

                      午前１０時００分から 

  令和５年１２月１３日（水）                 

午前１０時２５分まで 

出 席 者 
委 員 本橋委員長、梅田委員長職務代理、小井委員、松島委員 

事務局 石田局長、増田次長、中野選挙法規担当係長、清水主査 

開催場所  選挙管理委員会室       傍聴人 なし 

会議の結果 

及び 

主な発言 

議 案 等 結果 

報告 42－1 
令和 5年 12月 10日執行江東区長選挙の投・開票結果等

について 
了承 

委 員 長 これから令和 5年第 42回の定例会を開会いたします。 

 ＜令和 5年 12月 10日執行江東区長選挙の投・開票結果等について＞ 

委 員 長 報告事項 42－1について、事務局から説明をお願いします。 

局  長 

報告 42－1をご覧ください。 

令和 5年 12月 10日に行われた江東区長選挙の投開票結果です。 

令和 5年 4月の江東区長選挙で当選した木村元区長の陣営関係者が有料動画

広告をインターネットに掲出していた問題を受けて木村元区長が辞職したこと

に伴い、告示日を 12月 3日、投開票日を 12月 10日として江東区長選挙が執行

されました。 

当日有権者数は 422,616人、投票者数は 165,674人でした。 

投票率は、39.20％で、令和 5年 4月 23日に執行された前回の江東区長選挙

の投票率 48.86％よりも 9.66ポイント下がりました。 

立候補者については、5名の立候補があり、大久保ともか氏が 57,029票を得

票し当選しました。 

なお、酒井なつみ氏とさんのへあや氏は、江東区議会議員を辞職して江東区

長選挙に立候補したため、江東区議会議員に 2 名の欠員が生じておりますが、

江東区長選挙に便乗して江東区議会議員補欠選挙は執行されませんでした。こ

れは、江東区議会議員補欠選挙を江東区長選挙の便乗選挙として行うためには、

江東区長選挙の期日の告示前 10 日までに江東区議会の議長から江東区選挙管

理委員会に議員の欠員が生じた旨の通知が届いていなければなりませんが、今

回はその旨の通知が江東区長選挙の期日の告示前 10 日までに江東区選挙管理

委員会に届かなかったためです。 

以上、報告事項 42－1の説明となります。 

委 員 長 ありがとうございました。委員の皆様、ご意見やご質問はありませんか。 

委員長 

職務代理 
区長選挙はどの自治体も、おおよそ投票率は 40％前後なのでしたか。 

局  長 
統一地方選挙として行われる区長選挙は、おおよそ投票率は 40％から 50％の

間となっております。 



 

 

 

 

また、統一地方選挙としてではなく行われる区長選挙は、おおよそ投票率は

30％から 45％の間となっております。 

委 員 長 それでは、報告 42－1についてはよろしいですか。 

一同 報告了承。 

 ＜その他＞ 

委 員 長 本日の予定されている報告事項は終了しましたが、その他にございますか。 

局  長 

令和 5年 12月 27日から令和 9年 12月 26日までを任期とする新選挙管理委

員及び同補充員について、まだ区議会議長から正式な結果報告は来ていません

が、12月 6日の区議会本会議で区議会議員による選挙が実施されましたので、

その結果をご報告いたします。 

選挙管理委員については、今井洋さん、島田敏光さん、与島正彦さん、小井

みずほさんの 4名が選ばれました。 

同補充員については、庄司玉緒さん、坂本浩さん、安本ゆみさん、鳥生千恵

さんの 4名が選ばれました。 

なお、当日出席議員は 46名でした。 

今後の流れは、正式に区議会議長から結果報告が来た後に、選挙管理委員会

委員長より次期選挙管理委員に対し選挙管理委員会定例会への出席等のご通知

をいたします。 

委 員 長 その他はございますか。 

局  長 特にありません。 

委 員 長 

私からは、12月 6日の区議会本会議最終日について報告をいたします。 

複数出ていた議案の中で、杉並区長等の給与等に関する条例等の一部を改正

する条例のみ否決されました。岸本区政になってからは、区長提出案件で初め

ての否決だと思います。 

そして、先ほど局長から報告がありましたが、区議会本会議の最後に選挙管

理委員及び同補充員の選挙がありました。今回の選挙は無効票があったことが

特徴的でした。 

小井委員は引き続きになりますが、よろしくお願いします。 

その他何かありますか。無いようでしたら、最後に今後の予定等について確

認をお願いします。 

局  長 

次回の第 43回の定例会は、12月 21日の木曜日に行います。内容は、東京都

選挙事務運営協議会の部会報告についての報告等が予定されております。 

（議題書に沿って、12月 19日以降の日程を確認。） 

委 員 長 
その他、ご意見、ご質問などありませんか。無いようでしたら本日の委員会

を終了します。 


